



FC RYUKYU  
OKINAWA



# ちむぐくる プロジェクト ～2025総集編Ver～

CHIMU  
GUKURU  
PROJECT



# ちむぐくるプロジェクトとは



ホームタウン沖縄県の社会問題に対して、パートナー企業や行政、ファン・サポーター、地域住民の協力を得ながら課題解決に向けて取り組む活動として「ちむぐくるプロジェクト」が始動しました。

## 【体験格差/経済格差】

相対的貧困率

**全国ワースト1位**



## 【街頭犯罪/防犯】

県内 刑法犯認知件数

(窃盗・ひったくり・車上荒らし等)

**過去最多** (2024年)



## 【体験格差/経済格差】

ひとり親世帯出現率

**全国ワースト1位**



## 【運動習慣/運動能力】

全国体力テスト  
(県内小学生女子)

**過去最低** (2024年度)



## 【交通安全】

飲酒運転事故率

**全国ワースト1位**



## 【海洋保全】

海への愛着 意識調査

**全国1位**



# ちむぐくるプロジェクトとは

FC RYUKYU  
OKINAWA



## ゆいゆいSMILEプロジェクト

FC琉球やFC琉球さくらの選手、スタッフがホームタウンの小学生、中学生、高校生を対象に、将来の夢やなりたい職業を考えるきっかけとなる講話を実施したり、体育の授業への参加、挨拶運動学校訪問活動を行っております。



## キッズフリーパス

小学生以下の子ども達は、ホームゲーム全試合を無料で観戦可能。ホームタウンの子ども達が地元のプロサッカー選手や試合に触れることで夢や感動を得られる機会を提供することに賛同いただく企業のご支援で運用しております。



## ミッション型探求授業

沖縄県内の高校生とFC琉球が連携し、ミッション型探求授業に挑戦します。本取り組みは、FC琉球のフロントスタッフとともに学びながら、課題解決に向けたさまざまな企画の立案から準備、実施・運営までを実践的に行う授業です。



## ゆいまーるパトロール

夜間の防犯活動や地域の安全意識の向上を図るとともに、健康増進にも寄与することを目的としてクラブとファン・サポーター、そして地域住民の方々が主体となり、ランニング（ジョギング）や清掃活動をしながら行う防犯パトロール活動です。



## 交通安全活動

市町村で開催される交通安全イベントへの参加に加え、小学校にて交通安全教室も実施しています。また、クラブは各市町村の警察署や企業と連携し沖縄県から交通事故を少しでも減らせるよう願いを込めて活動を行っています。



## 環境保全活動

市町村で開催される環境保全活動への参加や、各種イベント終了後の清掃活動を実施しています。美しい沖縄の自然や街並みを未来へ残していくため、県内唯一のJリーグクラブとして「私たちにできることは何か」を常に考え、地域の皆さんと連携しながら環境保全に向けた活動に取り組んでいます。<sup>3</sup>

# 活動期間：2025/1/1～12/31

## 【体験格差/経済格差】ゆいゆいSMILEプロジェクト

FC琉球やFC琉球さくらの選手、スタッフがホームタウンの学校を対象に将来の夢やなりたい職業を考えるきっかけとなる講話を実施したり、体育の授業への参加、挨拶運動、学校訪問活動を行っております。

### 【実施回数(1/1～12/31)】



**81回**

### 【活動数(1/1～12/31)】



**81回 / 405校**

※沖縄県内の小・中学校数の合計



# 活動レポート：2025/1/1~12/31

FC RYUKYU  
OKINAWA



## 【体験格差/経済格差】ゆいゆいSMILEプロジェクト 朝の挨拶運動

### 朝の挨拶運動 4/8 坂田小学校 入学式

4月8日(火)上原慎也CCとジンベーニョが西原町立坂田小学校の入学式当日の朝、校門前で挨拶運動を行い、「西原町観光キャラクターさわりん」とともに入学式へ参加しました。

挨拶運動では、在校生と一緒に朝の清掃活動を行い、入学式に向かう新一年生や保護者の皆さんと写真撮影をしながら、晴れの日の門出をお祝いしました。

また、入学式では、さわりんとともに新一年生が通る花道をつくり、式の最後まで温かく見守りながら新しいスタートを祝福しました。



### 朝の挨拶運動 9/22 仲泊小学校

9月22日(月)上原慎也CCとジンベーニョが恩納村立仲泊小学校を訪れ挨拶運動を行いました。仲泊小学校の児童と一緒に、地域住民や学校周辺のホテルに宿泊している観光客の皆さんに向けて、元気に挨拶を届けました。その後は、仲泊小学校のすぐそばにある仲泊幼稚園にもお邪魔し、園児たちとの触れ合いを実施。ジンベーニョクイズやボール遊びを行い、短い時間ではありましたが子どもたちと楽しいひとときを過ごしました。

ゆいゆいSMILEプロジェクトの朝の挨拶運動では、小学校での挨拶活動に加え、近隣の幼稚園を訪問して触れ合い活動も行っています。

# 活動レポート：2025/1/1～12/31

## 【体験格差/経済格差】ゆいゆいSMILEプロジェクト 夢講話

### 夢講話3/5 知念小学校

3月5日(水)南城市立知念小学校にて、上原慎也CCによる夢講話が行われました。

本講話は4・5・6年生を対象に実施され、上原慎也CCが幼少期からどのような思いでサッカーに取り組み、プロサッカー選手になる夢を実現してきたのかを、自身の経験を交えて分かりやすく語りました。また、夢を追いかけるために大切な「あきらめない心」「周囲への感謝の気持ち」など、児童たちに向けて熱いメッセージが送られました。

児童たちは、言葉一つ一つに真剣な表情で耳を傾け、時折うなずきながら話を聞く姿が見られました。夢に向かって挑戦し続けることの大切さを、身近な実体験を通して学ぶ貴重な時間となりました。



### 夢講話5/12 那覇西高校

5月12日(月)沖縄県立那覇西高等学校にて、南風原一士GKコーチによる夢講話が行われました。

本講話は、那覇西高校体育科の生徒を対象に実施され、将来スポーツを仕事にすることを志す生徒たちが多く参加しました。

講話では、那覇西高校の卒業生だからこそ語ることのできる高校時代のエピソードや、どのようにGKコーチとしてのキャリアを築いてきたのかについて、話しました。また、進路選択に向き合う際の考え方についても、生徒たちに向けて熱いメッセージが送られました。

生徒たちは、将来の進路をより現実的に考える中で、真剣な表情で耳を傾けていました。講話後は多くの質問が飛び交い、関心の高さがうかがえました。



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

## 【体験格差/経済格差】ゆいゆいSMILEプロジェクト 授業参加

### 授業参加 5/15 豊見城小学校

5月15日(木)豊見城市立豊見城小学校にて、上原慎也CC、岩渕良太選手、吉本武選手によるサッカーの授業が行われました。

授業の前半では、上原慎也CC、岩渕良太選手、吉本武選手から、パスやドリブルについての指導が行われました。生徒たちは、アドバイスに真剣に耳を傾けながら、ボールの扱い方や正確なパスの出し方を意識して練習に取り組んでいました。岩渕選手、吉本選手がお手本として披露したパスでは、正確さとスピードを兼ね備えたプレーに、自然と拍手が起きました。

後半にはミニゲームが行われ、ゴールを決めた生徒と岩渕選手がハイタッチを交わす場面も見られるなど、会場は終始和やかな雰囲気に包まれていました。



### 授業参加 12/17 中城南小学校

12月17日(水)中城村立中城南小学校にて、上原慎也CCによる5年生を対象としたサッカーの授業が行われました。

授業の前半では、頭と身体を同時に使うトレーニングが行われ、判断力や集中力が求められる内容に、生徒たちは苦戦しながらも真剣な表情で取り組んでいました。授業後半にはミニゲームが行われ、実際のプレーを通してサッカーの楽しさを体感しました。ゲーム中には、上原慎也CCのドリブルに対し、生徒たちから「うますぎる！」といった声が上がるなど、技術に感動する場面も見られました。授業終了後には、生徒たちと一緒に給食を食べる時間が設けられ、上原慎也CCのサインを求める生徒の行列ができるなど、交流を楽しむ姿も印象的でした。



## 【街頭犯罪/防犯】ゆいまーるパトロール

ゆいまーるパトロールとは、毎月第4木曜日に夜間の防犯活動や地域の安全意識の向上を図るとともに、健康増進に寄与するため、クラブとファン・サポーター、地域住民の方々が参加する活動です。

### 【実施回数(2025年)】



6回

### 【活動人数】



105人 / 6回



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

## 【街頭犯罪/防犯】ゆいまーるパトロール

### 3/13 第1回パトラン

3月13日(木)奥武山公園周辺にて、パトラン沖縄Groupおよび沖縄県那覇警察署のご協力のもと、上原慎也CC、ジンベーニョ、クラブスタッフが参加し、第1回「ゆいまーるパトロール」（通称：パトラン）が発足しました。

当日は約30名の参加者が集まり、奥武山公園周辺をパトロールしながらゴミ拾い活動を実施しました。

また、活動前には参加者と、応援に駆けつけたジンベーニョが一緒に写真撮影を行うなど、パトロール以外の場面でも交流を楽しむ様子が見られ、終始和やかな雰囲気の中で取り組みが行われました。

### 10/30 第6回パトラン

10月30日(木)奥武山公園にて、パトラン沖縄Groupおよび沖縄県那覇警察署のご協力のもと、上原慎也CCとFC琉球さくらの森迫選手が参加し、第6回「ゆいまーるパトロール」（通称：パトラン）を実施しました。

当日はハロウィン前日ということもあり、ハロウィンらしい仮装をして参加する方が多く、会場は終始にぎやかな雰囲気に包まれました。

また、参加者にはジンベーニョ特製シールをプレゼントし、いつもとは一味違った、特別感のあるパトランとなりました。



# 活動期間：2025/1/1～12/31

## 【体験格差/経済格差】キッズフリーパス

小学生以下の子ども達は、ホームゲーム全試合を無料で観戦可能！  
子ども達が地元のプロサッカー選手や試合に触れることで夢や感動を得られる  
機会を提供することに賛同いただき企業のご支援で運用しております。

### 【登録者数(2025年)】



5363人

### 【来場者数】



7018人 / 20試合



## 【街灯犯罪/防犯】交通安全活動

市町村で開催される交通安全イベントへの参加に加え、小学校にて交通安全教室も実施しています。

各市町村の警察署や企業と連携し交通事故を少しでも減らせるよう願いを込めて活動を行っています。

### 【実施回数(2025年)】



7回

### 【活動人数】



約590人/7回



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

FC RYUKYU  
OKINAWA



## 【街灯犯罪/防犯】交通安全活動

### 4/4 宜野湾署 春の全国交通安全運動

4月4日(金)宜野湾市立中央公民館で春の全国交通安全運動宜野湾地区出発式に上原慎也CC、FC琉球さくら佐藤亜海選手、小島千明選手、ジンベーニョが参加しました。

出発式では沖縄感動パートナーの株式会社プロトソリューション様および公益財団法人沖縄県交通安全協会連合会のご協力のもと、沖縄県内の新小学1年生に寄贈するランドセルカバーの贈呈式を実施。また、通行量の多い道路沿いにて、ドライバーの皆さんに向けてボードを掲げ、交通安全を呼びかけました。



### 5/28 普天間小学校 交通安全教室

5月28日(水)宜野湾市立宜野湾小学校にて、沖縄感動パートナーである株式会社プロトソリューション（グーネット沖縄）様、宜野湾警察署、宜野湾地区交通安全協会と協働し、交通安全教室を開催しました。

交通安全教室では、上原慎也CCとジンベーニョが警察官とともに、横断歩道の正しい渡り方をはじめとした交通ルールについて、児童たちに分かりやすくレクチャーしました。

教室の最後には、交通安全を学んだ証として、ジンベーニョがデザインされた特製ステッカーを児童たち一人ひとりにプレゼントしました。



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

FC RYUKYU  
OKINAWA



## 【街灯犯罪/防犯】交通安全活動

### 8/19 令和7年度 交通安全功労者等表彰式

8月19日(火)パシフィックホテル沖縄にて「令和7年度 交通安全功労者等表彰式」が行われ、交通安全優良団体としてジンベーニョおよびクラブスタッフが表彰を受けました。

表彰式では、ジンベーニョが堂々と壇上に上がり、ヒレが届かず賞状を直接受け取ることはできませんでしたが、表彰に臨むその姿が印象的でした。また、表彰式後には、式に参加された皆さんと写真撮影を行いました。今後も地域の皆さまの安全・安心な暮らしに貢献できるよう、交通安全をはじめとした地域貢献活動に引き続き力を注いでまいります。



### 10/31 那覇市 ハロウィン交通安全

10月31日(金)那覇市首里交番にて「ハロウィン交通安全」が行われ、ジンベーニョが参加しました。

本イベントは、ハロウィンに合わせて仮装した子どもたちが、楽しみながら交通ルールを学ぶことを目的に実施された交通安全啓発イベントです。当日は、交番周辺に多くの園児や保護者が集まり、交通ルールの確認に加え、お菓子の配布や触れ合いを通じた交流が行われました。ジンベーニョもハロウィン仕様の仮装で参加し、練り歩いてくる園児たち一人ひとりと触れ合いながら、記念撮影に応じるなど、会場を和ませる存在としてイベントを盛り上げました。



## 【体験格差/経済格差】ミッション型探求授業

沖縄県内の高校生とFC琉球が連携し、ミッション型探求授業に挑戦します。本取り組みは、フロントスタッフとともに学びながら、課題解決に向けたさまざまな企画の立案から準備、実施・運営までを実践的に行う授業です。

### 【実施回数(2025年)】



9回

※3校各3回

### 【活動人数】



110人



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

FC RYUKYU  
OKINAWA



## 【体験格差/経済格差】ミッション型探求授業

### 美里高校「ハロウィン企画！ジンベニヨコスプレ」

10月18日(土)に開催された第32節 高知ユナイテッドSC戦において、「FC琉球 ホームゲーム 高校生・大学生〇〇名集客チャレンジ！！～高校生・大学生をスタジアムに集める企画をやってみよう！～」をテーマに、全12回にわたる探求授業を通して、学生による集客企画の実施・運営を行いました。(※内FC琉球スタッフ訪問授業数は3回)

本授業では、企画立案から準備、当日の運営までを担当し、実際のホームゲームを舞台に集客施策へ挑戦しました。

ホームゲーム当日は多くの子どもたちが企画ブースを訪れ、記念撮影を楽しむ姿が見られ、スタジアムの雰囲気を一層盛り上げる素晴らしいコンテンツとなりました。



### 那霸西高校 英語版観戦ガイド

11月29日(土)に開催された第38節 ヴァンラーレ八戸戦において、英語版観戦ガイド制作プロジェクト「FC琉球 英語版観戦ガイド」で作成した、来場された方に向けたスタジアムでの楽しみ方や各種案内をまとめた「英語版観戦ガイド」を配布しました。

本観戦ガイドは、「初めて観戦する方に必要な情報とは何か」を考えるところから、制作に取り組みました。外国人のお客様にも安心してFC琉球のホームゲームへ足を運んでいただき、より試合観戦を楽しんでいただけるよう、学生ならではの新たな視点を生かした内容となっています。

なお、本観戦ガイドは今後、FC琉球の公式英語版観戦ガイドとして活用していく予定です。



# 活動期間：2025/1/1～12/31

## 【環境保全】環境保全活動

市町村で開催される環境保全活動への参加や、各種イベント終了後の清掃活動を実施しています。

美しい沖縄の自然や街並みを未来へ残していくため、地域の皆さんと連携しながら環境保全に向けた活動に取り組んでいます。

### 【実施回数(2025年)】



9回

### 【対象人数】



約600人



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

## 【環境保全】環境保全活動

### 8/20 特定外来生物「ツルヒヨドリ」駆除大作戦！

8月20日(水)「夏休み！ジンベーニョとツルヒヨドリ駆除大作戦！」を那覇市の奥武山公園内にて行いました。当日は、上原慎也CCはじめ、ボランティアとして集まってきた地域の方々と共に、特定外来生物の1つである「ツルヒヨドリ」の駆除作業を実施しました。力を合わせて作業に取り組み、沖縄の環境の保全に貢献することができました。

本活動は、単なる除去作業にとどまらず、外来種問題への理解促進や地域の方々との協力関係を深める貴重な機会となりました。

### 10/27 西原まつり清掃ボランティア

10月25日(土)、26日(日)に開催された「第25回 西原まつり」の翌日10月27日(月)FC琉球 浅川隼人選手、FC琉球さくら 橋本祥子選手、フロントスタッフが、会場の撤去作業および清掃活動のボランティアに参加しました。本活動では、祭りで使用された備品の片付けや会場周辺のごみ拾いなどを行い、地域の皆さんと協力しながら、イベント後の環境整備に取り組みました。県内外から多くの来場者で賑わった西原まつりを無事に終えるための一助となるとともに、地域行事を支えてくださった関係者の皆さんへの感謝の気持ちを込めて活動を行いました。



# 活動レポート：2025/1/1～12/31

## 【環境保全】環境保全活動

### 11/2 県民環境フェア

11月2日(日)サンエー那覇メインプレイスにて開催された「県民環境フェア in なは『未来にむけて 進めよう 気候変動対策 守ろう わした清ら島』」に、公式アンバサダーとしてジンベーニョが参加しました。

当日は、会場内に設けられた各ブースをジンベーニョが練り歩き、イベントに参加した子どもたちや来場者と触れ合い、クイズコーナーではステージに登壇し、来場者と一緒にクイズに挑戦しながら、楽しみつつ環境問題や気候変動対策について学ぶ様子が見られました。

ジンベーニョは、公式アンバサダーとしてイベントを盛り上げるとともに、環境について考えるきっかけづくりに貢献しました。



### 11/15 第29回国場川みずあしひ

11月15日(土)「第29回国場川みずあしひ」に、上原慎也CCとフロントスタッフが参加しました。

本イベントは、生態系を維持することを目的に、川の流れや環境に影響を与えるマングローブの稚樹を抜き取る作業を行う環境保全活動です。

当日は、ボートを押しながら川を進み、稚樹を抜いていく作業に取り組みました。体力を要する作業ではありましたが、参加者の皆さんと声を掛け合い、協力しながら行うことで、終始和やかな雰囲気の中で活動を進めることができました。

自然と向き合いながら行った本活動は、環境保全の大切さを改めて実感する貴重な機会となりました。



# ちむぐくるプロジェクト パートナー

FC RYUKYU  
OKINAWA



ちむぐくる  
プロジェクト



FC RYUKYU  
OKINAWA



ちむぐくる  
プロジェクト

CHIMU  
GUKURU  
PROJECT

【実施回数(1/1~12/31)】



179回

【対象人数(1/1~12/31)】



約39,100人



# ちむぐくるプロジェクト パートナー

FC RYUKYU  
OKINAWA



FC RYUKYU  
OKINAWA

